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Aos oito dias do mês de setembro do ano de dois mil e quinze, na 

Casa dos Conselhos Augusto Ângelo Zanatta, situada a Avenida Koeler, 

260 – Centro Petrópolis- RJ, realizou-se areunião ordináriado Conselho 

Municipal de Educação - COMED, com a presença dos seguintes 

conselheiros, representantes do executivo municipal:Jorgina de Souza 

Francisco,  Fernanda Cristina Ferreira Vieira, Thiago Monteiro Silva Pires, 

João Vichi Junior; representantes da Secretaria de Educação: Mônica 

Vieira Freitas, Maria Elisa Peixoto da Costa Badia, Adriana Regina de Paula, 

Adriana Pereira da C. de Mendonça Salim,Samea Azara de Carvalho, 

Lucimeri de Lima Carvalho; representantes da Diretoria Regional Serrana I: 

Aline Nunes Cruz; representante de Associações de Classe: Antonio José 

Bauer – SEPE, Claudete Neves Bernardo-SEPE, Charles Augusto Kowalski- 

APM; representantes das Instituições de Ensino Superior: Elisabeth 

Gonçalves de Souza – CEFET, Tábata Cristina Gomes dos Santos (FASE); 

representantes de alunos: Rafaela Mano Elisiário (APE) , Caroline da Silva 

Chiavazzoli – APE; representantes de Pais/Responsáveis:  Aldecina Gomes 

Moreira de Freitas – CEI André Vanzan ; representante de organizações 

sociais: Josiane da Silva Fausto (CDDH); representante do Legislativo 

Municipal: Gilda Beatriz Dória Mendes da Silva;representante do CMDCA: 

Adriano Cândido Pereira; representante de Instituição de Educação do 

Município: Sandra Luzia Ferreira Reis; além de Rosimar Silveira Pinto, 

Teresa Freitas, Vereador Silmar Fortes, Vanessa Siqueira, Lívia Miranda, 

Liliane G. A. Almeida, Andreia Nunes, Letícia Martins, Juliana A. de Souza, 

Simone Angélica Queiroz da Silva, Maxwel Martins de Souza, João Vitor da 

Rocha Medeiros, Vitor Hugo de Souza Garcia, Vitor Hugo de O. V. Costa, 

Larissa de O. V. Costa, Luiz Gabriel de Paiva Santos, Lucas Vital Barbosa e 

Isabel de Lima Faria.Justificaram a ausência: Rosângela Stumpf de Lima 

eMaria de Fátima F. Burger de Mendonça.  A reunião teve início às 15 

horas e 15 minutos em primeira chamada, após verificação do quórum.  

Não havendo nenhuma colocação em relação às atas das reuniões 

ordinária e extraordinária do mês de agosto, foram aprovadas por 

unanimidade.  A Presidente Mônica, solicitou a leitura das competências 
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de cada Câmara: Educação Básica e Políticas Sociais Integradas à 

Educação, para que os Conselheiros definissem participação.  Após a 

leitura feita pela secretária Lucimeri, ficaram designados os seguintes 

Conselheiros para cada Câmara:Câmara de Educação Básica: 1. Mônica 

Vieira Freitas, 2. Adriana Regina de Paula, 3. Maria Elisa Badia, 4. Samea 

Azara, 5. Aline Nunes Cruz, 6. Claudete Neves Bernardo, 7. Adriano 

Cândido Pereira, 8. Sandra Luzia Ferreira Reis, 9. Aldecina Gomes Moreira 

de Freitas e 10. Jorgina de Souza Francisco.Câmara de Políticas Sociais 

Integradas à Educação: 1. Fernanda Ferreira, 2. Rosângela Sthumpf, 3. 

Thiago M. Silva Pires, 4. Elisabeth Gonçalves de Souza, 5. Tábata Cristina 

Gomes dos Santos, 6. Humberto Guarim Santos, 7. Rafaela Mano Elisário, 

8. Josiane da Silva Fausto, 9. Antonio José Bauer e 10. Gilda Beatriz Dória 

Mendes da Silva.Seguindo a pauta, a Presidente destacou os elogios feitos 

pela Promotora Sandra Mello, em espaço aberto pela Vereadora Gilda 

Beatriz, na Câmara Municipal, relacionado à inclusão feita pela rede 

municipal de ensino, trazendo ao Conselho a responsabilidade de 

fiscalizar, não só às Escolas Municipais, como também, as Escolas Privadas 

do Município, passando a palavra à professora Wanda Borsatto, para 

apresentação do material sobre o Centro de Referência de Educação 

Inclusiva João Pedro de Souza Rosa – Decreto nº 778 de 07 de agosto de 

2015.  A Presidente ressaltou que o nome escolhido para o Centro de 

Referência se deu em homenagem a um aluno da Rede Municipal de 

Ensino, por decisão do Prefeito.  Que os atendimentos acontecerão em 

contraturno, para os alunos da rede municipal de Petrópolis.  Apresentou 

a diretora responsável pelo núcleo, professora Vanessa Aparecida 

Azevedo Siqueira, pelo seu empenho, estudo e prática nesta modalidade 

de ensino. Após a apresentação, a Subsecretária de Educação Rosilene 

Ribeiro acrescentou que há necessidade de abertura de um espaço ao 

atendimento à mulher, mãe da criança com necessidades especiais.A 

professora Wanda Borsatto,colocou que a inclusão é via de mão dupla: a 

escola tem o seu papel, mas a família e a sociedade também têm sua 

responsabilidade.  Falou sobre a formação continuada dos professores da 

rede, na perspectiva da educação inclusiva, das parcerias com APAE, UCP, 
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Vara da Infância, CAPSI, programas de acompanhamento: escola acessível 

e BPC.  Sobre o programa escola acessível, a professora Wanda 

apresentará, na próxima reunião, as escolas contempladas.  O Vereador 

Silmar Fortes solicitou esclarecimentos sobre a remuneração estabelecida 

no Decreto nº 788 para unidade com menos de 400 alunos. A Presidente 

explica que o formato de atendimento será gradativo, sendo assim, a 

nomeação da diretora do núcleo será ajustada à medida que o número de 

alunos atendidos for atualizado.Rosimar Pinto teve dúvida quanto a 

duplicidade de matrículas, já que os alunos virão de escolas que já 

possuem matrícula, assim sendo, o núcleo não poderia ser considerado 

como escola.A Presidente esclarece que a diretora do núcleo responderá 

por um espaço que não possui código de INEP, sendo este criado para 

A.E.E. (atendimento educacional especializado) e legalmente amparado 

pelo Ministério da Educação.  No CENSO já existe espaço específico para 

esses casos, na garantia de passagem e alimentação para os alunos.A 

Presidente deixou registrado, que a partir desta data, a Equipe de 

Educação Inclusiva estará assumindo e comprando os equipamentos e 

mobiliário, necessário para o início das atividades, montagem de 

associação e conselho escolar, na garantia da participação democrática.   

Declara como cidadã, que o Centro de Referência é um avanço para a 

cidade, e que o maior entrave foi a intervenção do IPHAN, em função das 

exigências de acessibilidade e a prevenção do patrimônio histórico.A 

Presidente apresenta como assuntos gerais, a solicitação ao Conselho, 

feito pela Promotora Sandra Mello, sobre o transporte escolar da aluna 

Rayane Dias Montes.A palavra foi passada para a conselheira 

representante da Coordenadoria Regional Serrana, Aline Dias da Cruz que 

esclareceu sobre a dificuldade de profissionais para concorrência para o 

trabalho de transporte especializado, cogitando a possibilidade do 

encaminhamento ao SETRAC.A Conselheira Fernanda Ferreira afirmou que 

a SETRAC não pode suprir tal necessidade advinda da área educacional, 

resposta já encaminhada através de ofício próprio para o professor Jelcy 

Rodrigues Corrêa Jr.A Conselheira Gilda Beatriz lembra, oportunamente, 

do trabalho feito pelo Município, fundamentado na Educação Inclusiva, 
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percebendo que este se perde a partir do ingresso dos alunos no Ensino 

Médio.  Ressalta que o processo de acesso e transporte dos alunos deve 

continuar.A Conselheira Aline destacou que é garantido tanto o mediador 

quanto o transporte, para os alunos incluídos, mas no momento estão 

encontrando dificuldade de profissional qualificado para realização do 

serviço e efetiva contratação.Rosimar parabeniza a apresentação feita 

pela equipe de Educação Especial, lembrando sobre a necessidade deste 

Conselho falar sobre o horário de planejamento, assunto que por sugestão 

da Presidente, deve ser abordado na Câmara de Políticas Públicas, na 

próxima reunião.Rosimar pede providências, também, sobre as 

dependências da Escola Paulo Freire, para melhor atendimento aos alunos 

e solicita o envio do ofício de criação do Centro de Referência para 

avaliação do COMED.Fazendo referência ao exposto sobre a Escola Paulo 

Freire, a Presidente alegou ter respeitado a decisão dos alunos e pais da 

referida unidade, pelo desejo de permanência no mesmo espaço. O 

Vereador Silmar solicitou esclarecimentos sobre a Escola Municipal São 

José do Caetitu, que na reunião anterior ficou como ponto de pauta.A 

Presidenteexpôs a situação do espaço físico da unidade, sinalizando que 

está no aguardo da Secretaria de Obras e da presença da arquiteta na 

unidade, para encaminhamentos. Solicitou que para a próxima reunião, o 

encontro dasCâmaras seja às 14 horas, para proceder à eleição dos 

relatores e coordenadores.E por não haver mais nada a tratar, a 

Presidente agradece a presença de todos e encerra a reunião às 17 horas 

e 30 minutos. 

 

_____________________                                                     __________________________ 

Mônica Vieira Freitas                                          Rosângela Stumpf de Lima 

Presidente do COMED                                      Vice-presidente do COMED 

 

_______________________ 

Lucimeri de Lima Carvalho 

Secretária Geral do COMED 


